

6 Société et Culture

Santé/Face à la résurgence de la fièvre hémorragique Ebola en RDC

Le Gabon réactive son comité de veille

Frédéric Serge LONG

Libreville/Gabon

Sous la direction de la ministre d'État Denise Mekam'ne Edzidzie, en présence d'un représentant de l'OMS- Gabon, mercredi dernier, les membres de cette cellule de coordination ont, au cours d'une réunion, proposé les actions d'urgence à mettre en place pour prémunir notre pays.

LE 3 mai dernier, les autorités de la République démocratique du Congo (RDC) annonçaient la survenue d'une nouvelle épidémie d'Ebola dans la région Nord-Ouest, qui a déjà fait 17 morts. Celle-ci porte à 9 le nombre d'épidémies de ce genre apparues dans ce pays depuis 1976. Mercredi dernier,



La ministre d'État chargée de la Santé Denise Mekam'ne Edzidzie-Taty face...

quatre nouveaux cas de contamination, parmi lesquelles deux membres du personnel soignant, ont été encore enregistrés à Bikoro, toujours dans la province de l'Équateur. Loin de rester indifférent à cet énième résurgence de la fièvre Ebola dans un pays proche, le Gabon se met déjà en alerte. Certes, le risque est modéré,

comme le précise le bureau-pays de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), mais des dispositions méritent tout même d'être prises pour éviter les surprises. C'est ainsi que, entourée de ses proches collaborateurs, la ministre d'État à la Santé et à la Famille, Denise Mekam'ne Edzidzie Taty, a réuni, mercredi dernier, à



...aux membres du Comité de veille sanitaire mercredi dernier.

son cabinet, les membres du comité de veille sanitaire, régulièrement à l'œuvre lors des situations d'urgence. Les objectifs de cette rencontre étaient de réactiver cette cellule de coordination et mettre en place un plan de riposte au cas où la fièvre hémorragique frapperait aux portes de notre pays.

« L'épidémie n'est pas présente au Gabon. Mais, nous ne pouvons pas rester passivement et attendre. Nous devons plutôt nous mettre au travail et réactiver ce comité de veille », s'est exprimée Mme Mekam'ne. « Vous avez 48 heures pour soumettre un document clair, comportant un plan et des actions concrètes à mener. Celui-ci va être sou-

mis au Premier ministre », a-t-elle ajouté à l'endroit des membres de la cellule de coordination et de gestion des épidémies. Déjà habitués à des interventions rapides, les membres du Comité de veille sanitaire ont commencé, au cours de la réunion, par proposer, entre autres, l'inventaire des moyens utilisés autrefois et le renforcement en dotations, le recyclage du personnel, l'accentuation de la surveillance épidémiologique et de la détection surtout aux frontières, l'intensification de la sensibilisation, l'établissement d'une cartographie des zones à risque endogène et exogène, le suivi des échantillons de prélèvement et leur acheminement vers les structures d'analyse, etc.

Présentation du rapport indice et développement des OSC 2016 pour l'Afrique subsaharienne.

La viabilité des OSC au Gabon reste entravée

SNN

Libreville/Gabon

C'est ce que révèle le rapport sur l'indice de développement des Organisations de la société civile (OSC) 2016, pour l'Afrique subsaharienne, présenté à Libreville par l'ONG Brainforest.

L'ORGANISATION non gouvernementale (ONG) Brainforest a présenté, vendredi dernier, à l'hôtel Excellence, sis au quartier Ancienne-Sobraga de Libreville, le rapport sur "l'indice de développement des organisations de la société civile (OSC) 2016 pour l'Afrique subsaharienne".



Le rapport sur l'indice de développement des OSC présenté par la juriste Ida Navratilova Oye Obame...

En présence des représentants des médias nationaux et internationaux. Cette étude, menée au Gabon par Brainforest, avec l'appui de Management system international,

sur un financement de USAID, a pour but, selon la chargée du projet de cette ONG, Ida Navratilova Oye Obame, « d'évaluer la force et la viabilité globale des OSC. »



...aux médias locaux et internationaux

Le rapport indique que la viabilité des organisations des sociétés civiles au Gabon connaît des entraves. La somme des indices pris en compte à cet effet est calculée sur la

base des sept critères fondamentaux que sont : l'environnement juridique, la capacité organisationnelle, la viabilité financière, les actions de plaidoyers, la fourniture des services,

des infrastructures et l'image publique. Aussi, a-t-elle attribué à notre pays une note de 5,4, qui correspond à la mention "durabilité entravée", selon les spécialistes. Ce qui montre, par ailleurs, que l'indice de développement des OSC au Gabon n'a pas évolué depuis 2009 (date de la première étude). En clair, pour les organisateurs, les renseignements contenus dans ce rapport sont assez pertinents, en ce qu'elles renseignent sur la situation des OSC et, par ricochet, donnent des informations sur l'environnement social, politique et économique qui prévaut au Gabon.

Religion/Archidiocèse de Libreville

La campagne d'évangélisation "Ephata" se poursuit

R.H.A

Libreville/Gabon

LA paroisse Marie Auxiliatrice de Mikolongo à Okala observe, depuis samedi dernier, une neuvaine dénommée "Ephata". Il s'agit de neuf jours de prières, d'enseignements, de louanges et messe de miséricorde. Cette 5e édition est orientée vers des thématiques variées, qui marquent ces temps de communions.

En ouvrant cette rencontre, le curé de ladite paroisse, Roland Mintsa, a défini les contours de la thématique choisie pour cette édition : "Recevez l'Esprit saint pour obtenir une vie pleine de l'onction divine". Une re-



La paroisse Marie Auxiliatrice de Mikolongo organise une neuvaine dénommée Ephata.

commandation qui, selon le curé, vient de « Jésus lui-même qui recommande à ses disciples de recevoir l'Esprit-Saint. » Aussi, a-t-il invité chaque fidèle à se rapprocher de Jésus durant cette campagne d'évangéli-

sation. L'enseignement ayant marqué la première journée était "L'Esprit saint notre guide spirituel". Dans son propos, le conférencier, l'abbé Luc Lambert Obiang Nkogho, a rappelé : « tout



Quelques fidèles ayant fait le déplacement lors de la première journée.

« fils de Dieu doit être habité par l'Esprit saint. C'est pourquoi, il faut le demander, le réclamer. » Et de lancer à l'endroit des fidèles présents à la paroisse Marie Auxiliatrice de Mikolongo : « il est impor-

tant aussi pour nous de lui demander de se manifester, parce que le Saint-Esprit est la troisième personne de la Trinité qui est en nous, mais qui a besoin qu'on lui parle, afin qu'il manifeste sa gloire. »

Les enseignements s'étaient sur une semaine et portent sur "la puissance du feu dévorant de l'Esprit saint" (dimanche), "l'Onction de l'Esprit saint sur Jésus" (lundi), "Marcher et grandir dans la vie de l'Esprit" (mardi), "Héritier du Royaume de Dieu par le baptême" (mercredi), "Briser les infestations des milieux de vie par l'Esprit saint" (jeudi). Pour la suite, les fidèles seront édifiés sur les sujets suivants : "Attaque du malin à cause de notre amour pour Jésus" (ce vendredi), "proclamer la bénédiction du Seigneur sans sa vie" (samedi) et, pour la dernière journée, "Recevoir l'Esprit saint pour une vie nouvelle et prospère".